
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA nº. 134 - Aos doze dias do mês de junho de dois mil e doze, na sede do Conselho Municipal 
de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos Conselhos iniciou 
às 14h20min plenária ordinária do CMAS. Justificaram sua ausência os conselheiros Eide Suzana 
de Faria, Adriana Soriani Marega de Souza, Elisa Maria de Oliveira, Marcelo Facure Portugal, 
Sandra Maria Rosa, Viviane Andrade Misson, Célia Teresinha Manzan, Edna Julia de Araujo Cury, 
Gláucia Garcia dos Santos. A vice-presidente Shirley deseja boas vindas aos presentes e justifica 
a ausência da Presidente Eide Suzanha explicando que a mesma está em uma reunião de 
urgência na Promotoria da Infância e Juventude. Dando seguimento com a reunião a vice-
presidente solicita suprimir da pauta o item 3.2 – PRONATEC e solicita ainda a inclusão de outro 
informe que trata do Casamento Comunitário, as alterações na pauta foram aprovadas por 
unanimidade. Dando seguimento é realizada a leitura da ATA 132 a qual foi aprovada por 
unanimidade e da ATA 133 que foi aprovada com 1 abstenção. Passando para os informes: item 
3.1 a vice-presidente informa que os ofícios nº: 11 e 17 do Ministério de Desenvolvimento Social – 
MDS tratam dos demonstrativos financeiros de transferências de recursos financeiros do Fundo 
Nacional de Assistência Social para o Fundo Municipal de Assistência Social, foram enviados 
anteriormente por e-mail a todos os conselheiros e suplentes, os ofícios encontram disponíveis 
para consulta caso os conselheiros desejem. Informe 3.3 – A palavra é passada para conselheira 
Gilvani que informa sobre a mudança ocorrida na Creche Marta Carneiro e que desde dezembro 
de 2011 a Creche passou a ser uma filial da ASSEIJ – Associação Educadora da Infância e 
Juventude por isso foi realizado junto a Receita Federal a baixa do antigo CNPJ e cadastrado um 
novo na qual foi enviado para este conselho junto com toda documentação necessária para a 
solicitação de nova inscrição. Todas as atividades programadas bem como o plano de trabalho 
apresentado ao CMAS em 2011 para execução em 2012 foram mantidas e estão sendo 
realizados. A conselheira Fabiana pergunta qual é o numero de atendimento. Gilvani explica que 
hoje há 182 famílias atendidas. Sobre o Casamento Comunitário a Vice Presidente Shirley 
convida a todos para participar da 8ª Edição do Casamento Comunitário  que será realizado pela 
Prefeitura Municipal de Uberaba por meio da Secretaria de Desenvolvimento Social no dia 14 de 
junho de 2012 a partir das 19h no Cine Teatro Vera Cruz. Seguindo com a pauta, item 4 – A 
conselheira Claudia explica que o Plano de Ação é um instrumento eletrônico disponível no site do 
MDS – Rede SUAS onde os município informam o planejamento anual do co-financiamento 
federal para serviços e programas socioassistenciais, o preenchimento pela gestão possibilita que 
o governo federal continue repassando recursos financeiros anualmente e apesar de não ter prazo 
estipulado pelo MDS para encerramento é necessário criar uma comissão que irá aprovar o 
referido plano, a comissão foi formada pelos conselheiros Joaquim Leocadio, Rosana, Angélica e 
Maria de Fátima. Dando continuidade com a pauta item 5 – A vice presidente informa que é 
necessário criar uma comissão que irá aprovar o Termo de Aceite ACESSUAS/Trabalho, a 
conselheira Gilvani solicita maiores informações a respeito desse Termo, a conselheira Claudia 
explica que o Acessuas/Trabalho (Programa Nacional de Promoção do Acesso ao Mundo do 
Trabalho) é um programa novo do Ministério de Desenvolvimento Social  dentro do plano Brasil 
Sem Miséria, que busca a autonomia das famílias usuárias da Política de Assistência Social, por 
meio do incentivo e da mobilização à integração ao mundo do trabalho. A Secretaria de 
Desenvolvimento Social  tem até 20/06 para realizar o referido aceite que deverá ser  aprovado 
pelo CMAs até 30/06 sendo assim a referida Comissão terá poderes de aprovação do Termo de 
Aceite, após explicação a plenária concordou com a criação da comissão que foi composta pelas 
conselheiras Fabiana Miranda, Lucia, Claudia Cristina e Shirley. Item 6 – A vice-presidente Shirley 
passa a palavra para a Diretora da SEDS Claudia Cristina que explica que os recursos do IGD 
serão utilizados para potencialização, melhoria e continuidade dos serviços prestados no 
CADÚNICO e Bolsa Família com a aquisição de  500 (quinhentas) caixas Box de polietileno no 
valor de R$ 1.750,00 (mil e setecentos e cinqüenta reais) e 25 estantes de aço com 6 bandejas 
para guardar as pastas com os arquivos do Cadastro no valor de R$ 4.750,00 (quatro mil e 
setecentos e cinqüenta reais) totalizando um valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais). A 
utilização dos recursos do IGD foi aprovada por unanimidade. A conselheira Claudia apresenta os 



dados da Comissão do SIM e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos - SCFV 
referente ao mês de maio/2012; o serviço de Atenção ao Migrante atendeu 377 pessoas, sendo 
que 128 pessoas receberam o transporte rodoviário e 344 receberam acolhimento provisório e 
alimentação, ficando o saldo financeiro deste serviço no valor de R$ 45.584,12 (quarenta e cinco 
mil quinhentos e oitenta e quatro reais e doze centavos). No mesmo mês, o Serviço de 
Convivência e fortalecimento de vínculos foram atendidas 125 crianças e adolescentes com 
idades de 6 a 15 anos no Bairro Residencial 2000, o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 
21.850,04 (vinte e um mil e oitocentos e cinqüenta reais e quatro centavos). A conselheira Gilvani 
pede a palavra e sugere que algo seja feito para essas pessoas atendidas pelo serviço de 
migrante que se encontram em situação de rua,  a vice presidente explica que a pessoa atendia é 
avaliada e acompanhada por uma equipe do Albergue e da Casa de Apoio onde caso o usuário  
aceite  o apoio social realizado pela Ronda Social é encaminhado para Casa de Apoio para os 
encaminhamentos necessários frente a sua demanda  seja de tratamento de saúde, de 
dependência química  e resgate de vínculos familiares entre outras ações, visando o resgate de 
sua cidadania e sua emancipação, caso esse usuário seja migrante/itinerante  é encaminhado 
para o Albergue e fornecido passagem para que o mesmo chegue a sua cidade de origem, a 
conselheira Claudia, relata que há situações em que  a pessoa em situação de rua não aceita 
apoio social dos serviços que existem no município que são CREASPOP, Ronda Social, Albergue 
Municipal, Casa de Apoio ao morador de Rua de Uberaba e Setor de Migração, mesmo assim o 
trabalho incansável dos técnicos e plantonistas da Ronda é o abordar esse usuários quantas 
vezes for necessário até que ele se sensibilize e aceite o apoio social o que é um grande desafio 
pois muitos dos usuários preferem ficar na rua em situação de mendicância, reforça ainda a 
necessidade da sociedade se conscientizar para não dar esmolas e sim buscar apoiar instituições 
sociais da cidade que trabalham nesse segmento. No item Formação Continuada: a vice-
presidente Shirley convida o Sr. Sebastião Severino – Coordenador do PROCON para compor a 
mesa e explanar sobre o funcionamento desse órgão e dos direitos do consumidor, Sebastião 
explica que o PROCON é um órgão que atua em defesa do consumidor, orienta, informa e 
fiscaliza as relações de consumo, tentando solucionar previamente os conflitos entre o 
consumidor e a empresa que vende um produto ou presta um serviço. É parte integrante do 
Sistema Nacional de Defesa do Consumidor. O Procon hoje está localizado à Rua São Sebastião 
e futuramente terá sede própria com toda infra - estrutura adequada para atendimento ao público. 
Após explanação do Coordenador do PROCON, a vice-presidente Shirley agradeceu a presença 
do Coordenador e de todos os presentes. Nada mais havendo a se tratar à plenária encerrou às 
15h50min, esta ata foi redigida por mim Verediana Pereira de Freitas, que será lida e aprovada 
pelos conselheiros presentes: Claudia Cristina da Silva, Joaquim Leocadio da Silva, Marco Tulio 
Fontoura Junior, Eliane da Rocha Atua Leocádio, Gonçalves Pereira Alves, Maria de Fátima 
Rodrigues da Cunha, Derby de Castro Lacerda, Shirley Pereira Dias, Fabiana Maria Miranda, 
Angelica Mara Correa Neves, Audirene Regina Silva, José Manoel Moacir, Rosana B. Getúlio 
Marçal, Gilvani Aparecida C. Ribeiro, Lúcia Helena Araujo. 
 


